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１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

（１）平成28年度一般会計補正予算について 

（２）経営状況報告について 

（３）中空知医療連携ネットワークシステム「そら‐ねっと」の運用状況について 

（４）ふれあいフェスタの開催について 

（５）平成28年度一般会計補正予算について 

（６）平成28年度一般会計補正予算について 

（７）平成28年度一般会計補正予算について 

（８）平成28年度介護保険特別会計補正予算について 

（９）平成28年度一般会計補正予算について 

 ○ 生活保護受給者の逮捕について 

２ 第３回定例会以降の調査事項について 

  別紙調査事項のとおりとすることに決定した。 

３ その他について 

  なし。 

４ 次回委員会の日程について 

  正副委員長に一任にすることに決定した。 

 

 

 

 

 

   上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。  厚生常任委員長  堀  重 雄 ㊞ 



 

  平成28年８月18日 1 

 2 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 3 

 4 

       滝川市長 前 田 康 吉 5 

 6 

 7 

   厚生常任委員会への説明員の出席について 8 

 9 

 平成28年７月21日付け滝議第62号で通知のありました厚生常任委員会への説明員の出席要求について、次の者を 10 

説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 11 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 12 

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 13 

 14 

記 15 

 16 

 滝川市長の委任を受けた者 17 
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保健福祉部福祉課事務主任   石 黒 宏 子 27 

保健福祉部子育て応援課長   柳   圭 史 28 

保健福祉部子育て応援課係長   小 山 さゆり 29 

保健福祉部介護福祉課長    黒 川 靖 子 30 

保健福祉部介護福祉課主幹   谷 本 敏 史 31 

保健福祉部介護福祉課長補佐   土 橋 祐 二 32 

保健福祉部介護福祉課係長   木 村 雅 人 33 

保健福祉部健康づくり課長   森   昌 之 34 

保健福祉部健康づくり課長補佐   白 石 美 幸 35 

保健福祉部健康づくり課係長   運 上 明 子 36 

保健福祉部健康づくり課主査   森   和 彦 37 

市立病院事務部次長    椿   真 人 38 

市立病院事務部事務課長    堀   勝 一 39 

市立病院事務部事務課長補佐   梅 津 敏 彦 40 

市立病院事務部事務課係長   渡 辺 弘 行 41 

市立病院事務部事務課主査   高 林 宏 光 42 

市立病院事務部経営管理課長補佐   佐 藤 智 人  43 

                                  （総務部総務課総務係） 44 



 

第14回  厚 生 常 任 委 員 会 45 

 46 

                          日 時 平成28年８月22日（月） 47 

                              午後１時 30分～  48 

                          場 所 第一委員会室 49 

 50 

○ 開   会 51 

 52 

○ 委員長挨拶（委員動静） 53 

 54 

１ 所管からの報告事項について 55 

 56 

《市民生活部》 57 

（１）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）くらし支援課 58 

 59 

《市立病院》 60 

（２）経営状況報告について                   （資料）事務課 61 

（３）中空知医療連携ネットワークシステム「そら‐ねっと」の運用 （資料）事務課 62 

   状況について 63 

（４）ふれあいフェスタの開催について              （資料）経営管理課 64 

 65 

《保健福祉部》 66 

（５）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）福祉課 67 

（６）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）子育て応援課 68 

（７）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）介護福祉課 69 

（８）平成28年度介護保険特別会計補正予算について       （資料）介護福祉課 70 

（９）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）健康づくり課 71 

 72 

 73 

２ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙 74 

 75 

 76 

３ その他について 77 

 78 

 79 

４ 次回委員会の日程について 80 

 81 

 82 

○ 閉   会 83 

 84 
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第14回 厚生常任委員会 85 

H28.8.22 (月)13：30～ 86 

第 一 委 員 会 室 87 

開  会 １３：２９ 88 

委 員 長 ただいまから第14回厚生常任委員会を開会いたします。 89 

 委員動静報告 90 

委 員 長 委員動静ですが、委員は全員出席、傍聴は清水議員、安樂議員、本間議員、井 91 

上議員が出席です。 92 

 １ 所管からの報告事項について 93 

委 員 長 市立病院の（２）、（３）、（４）は議案関連から外れています。残りは議案 94 

関連ですので、ご留意をお願いいたします。 95 

 それでは、（１）、平成28年度一般会計補正予算について説明を求めます。 96 

 （１）平成28年度一般会計補正予算について 97 

横山課長 （別紙資料に基づき説明する。） 98 

委 員 長 説明が終わりました。 99 

 質疑ございますか。 100 

舘  内 こちらの事業内容の２番、市内学童クラブにおける地球温暖化防止授業の実施 101 

ということですけれども、何時間ぐらいを予定されていますか。 102 

横山課長 今学童クラブ２つを想定しているのですけれども、それぞれ２時間程度のイベ 103 

ントになろうかなと考えてございます。 104 

舘  内 そうしますと、一日で終了と考えてよろしいですか。 105 

横山課長 それぞれ別の日を設定したいと考えております。先生が一緒で、國學院の学生 106 

さんになりますので、ある日は一つの学童クラブ、次の日は別の学童クラブと 107 

いう想定でございます。 108 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 109 

（なしの声あり） 110 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 111 

 続きまして、（２）、経営状況報告について説明を求めます。 112 

 （２）経営状況報告について 113 

渡辺係長 （別紙資料に基づき説明する。） 114 

委 員 長 説明が終わりました。 115 

 質疑ございますか。 116 

副委員長 １点目は、ことしの４月からは診療報酬が改正になっていないのか、同じ診療 117 

報酬でこの対比をしたのか。 118 

 ２点目は、外来の患者が残念ながらちょっと減っていますけれども、一番の原 119 

因は何か伺います。 120 

梅津課長補佐 診療報酬の改定ですが、４月に診療報酬の改定ということでございました。 121 

 あと、外来の患者さんが減っているということで、先ほど渡辺係長からの説明 122 

の中にもございましたが、全道的に外来患者は自治体病院の中で減ってござい 123 

ます。それで、私どももこの原因というものを調べあぐねている状況です。そ 124 

れといいますのは昨年と本年、紹介患者さんというのはほとんど数的には変わ 125 

りませんでした。紹介患者さんの数が急激に減ったのではないかなというのが 126 

一番原因として思われたものですから、そちらを調べたのですけれども、ほと 127 

んど変わりがなかったということで、現在も引き続きその要因を調べていると 128 
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ころではございます。あと、診療日数につきましても昨年と本年はほとんど変 129 

わっておりませんが、ただ今は４月から６月までの報告ですけれども、７月に 130 

ついては２日ほど昨年より少なかったものですから、ここでまた1,000人ほど減 131 

少してしまったということもございます。今のところは状況的にはそういった 132 

ことでしかお答えできません。 133 

副委員長 診療報酬は何パーセント４月から上がったのですか。 134 

梅津課長補佐 一概に何パーセントという資料は、きょうお持ちしておりませんので、お答え 135 

することはできません。後ほど配付したいと思います。 136 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 137 

田  村 この入院の前年比何パーセントというのはわかるのだけれども、病棟の稼働率 138 

というのは何パーセントぐらいになるのか伺います。 139 

椿部次長 病院の稼働率ですが、月別でいいますと４月が平成27年度67.5パーセント、28 140 

年度72.1パーセント、５月が平成27年度58パーセント、28年度62.9パーセント、 141 

６月が27年度64.2パーセント、28年度69.5パーセントという状況になっており 142 

ます。 143 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 144 

（なしの声あり） 145 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 146 

 続きまして、（３）、中空知医療連携ネットワークシステム「そら‐ねっと」の 147 

運用状況についての説明を求めます。 148 

 （３）中空知医療連携ネットワークシステム「そら‐ねっと」の運用状況につ 149 

いて 150 

梅津課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 151 

委 員 長 説明が終わりました。 152 

 質疑ございますか。 153 

舘  内 運用が始まってからまだ間もないと思うのですけれども、電子化されていない 154 

カルテというのも多分あると思うのですが、そのような電子化されていないも 155 

のについての情報共有というか、そういう事例は今までありましたか。 156 

梅津課長補佐 紙カルテでの運用というのはこの中では想定されておりませんので、そういっ 157 

た事例はございません。 158 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 159 

山  口 原則、他院への紹介患者を今は対象としているということですけれども、将来 160 

的にもこの原則に沿った形で運用していくのですか。 161 

梅津課長補佐 まだ始まったばかりで、当院においてはこういった状況でやっていこうという 162 

ことで取り決めをしております。あと、この協議会自体で今後どのような方向 163 

で持っていくかということは今後決められる状況だとは思いますので、その方 164 

針を見た上で、当院でも今後患者様を多く拡大する、またはもっとＰＲをして 165 

いくといったことに努めてまいりたいと思います。それといいますのも、この 166 

圏域でお住まいの住民の方にとっては、例えば芦別の方が滝川市立病院で治療 167 

を受けている、そういった方がこういったものに登録をしておけば、自分の地 168 

元、ご自身のご自宅のほうで何かあったときにすごく有効なシステムとなって 169 

いる面もございますので、こういったことに関しては今後検討してまいりたい 170 

と考えております。 171 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 172 
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（なしの声あり） 173 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 174 

 続きまして、（４）、ふれあいフェスタの開催について説明を求めます。 175 

 （４）ふれあいフェスタの開催について 176 

佐藤課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 177 

委 員 長 説明が終わりました。 178 

 質疑ございますか。 179 

副委員長 １点目は、市立病院としてはどのぐらい、来場者を見込んでいるのか。 180 

 ２点目は、模擬店、ヨーヨー釣りとかスーパーボールすくい、こま回し、いろ 181 

いろありますけれども、格安ですると思うのですが、どのぐらいの価格で提供 182 

しようとしているのか伺います。 183 

梅津課長補佐 来場者はまだ、初めてなものですから、ただ隣の砂川市立病院の事例でいきま 184 

すと大体500とか600人ぐらいという規模で伺っていますので、当院もそのぐら 185 

いの人数を今見込んでいるところです。 186 

 それと、模擬店の料金ですけれども、料金設定は特にしないといいますか、無 187 

料にはしないのですけれども、子供さんたちの教育の関係もありますから、た 188 

だということではなくて、「菜の花」応援団さんが窓口となって募金という形を 189 

とらせていただいて、例えばヨーヨー釣り20円とか、30円とか、そのぐらいの 190 

料金でそれぞれ楽しんでもらって、最終的には社会福祉協議会を通じて募金さ 191 

せていただくというような格好を予定しております。それと、軽食、飲み物の 192 

関係もあるのですけれども、こちらも今メニューを五、六種類聞いているので 193 

すけれども、例えばそば、うどんに関しても１食200円とか、そのぐらいの料金 194 

設定だと聞いております。 195 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 196 

（なしの声あり） 197 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 198 

 所管入れかえのため、暫時休憩いたします。 199 

休  憩 １３：５９ 200 

再  開 １４：００ 201 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 202 

 （５）、平成28年度一般会計補正予算について説明を求めます。 203 

 （５）平成28年度一般会計補正予算について 204 

杉山課長 （別紙資料に基づき説明する。） 205 

委 員 長 説明が終わりました。 206 

 質疑ございますか。 207 

（なしの声あり） 208 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 209 

 （６）、平成28年度一般会計補正予算について説明を求めます。 210 

 （６）平成28年度一般会計補正予算について 211 

小山係長 （別紙資料に基づき説明する。） 212 

委 員 長 説明が終わりました。 213 

 質疑ございますか。 214 

（なしの声あり） 215 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 216 
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 （７）、平成28年度一般会計補正予算について説明を求めます。 217 

 （７）平成28年度一般会計補正予算について 218 

土橋課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 219 

委 員 長 説明が終わりました。 220 

 質疑ございますか。 221 

山  口 20万円以上のロボットが対象ですけれども、例えば50万円だと50万円全額補助 222 

が出るのですか。 223 

土橋課長補佐 今おっしゃられたとおり、50万円の機械を買いましたら50万円そのまま国から 224 

市に入ります。交付金としてです。それを財源として市が50万円をそれぞれの 225 

事業者にお渡しするような仕組みになってございます。 226 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 227 

田  村 ロボットといっても介護ロボットとか、いろんなロボットがあると思いますが、 228 

主にどういうところで使う予定なのか、この法人が介護施設のようなところな 229 

のか、あるいはグループホームのようなところなのか、いろいろあると思うの 230 

ですが、伺います。 231 

土橋課長補佐 今３法人と申し上げましたが、具体的に申し上げますと緑寿園の老人ホーム、 232 

養護か特別養護老人ホームかはまだ検討されているようですけれども、例えば 233 

そちらですと、介護ベッドみたいなものもセンサーなど機械的な要件を満たせ 234 

ば国では介護ロボットとして認定してございまして、そういったセンサーつき 235 

のロボットで入所者の方が夜中に転落をしないといったこともございますし、 236 

あとはコミュニケーションをとる例えば犬型の格好をしたロボットで認知症の 237 

グループホームなどで導入予定のものですとか、もう一カ所の法人も見守りの 238 

介護ベッドということで要望が上がってございます。 239 

田  村 介護ベッドというもの自体は、価格とか、メーカーとかいろいろあると思いま 240 

すが、その辺について伺います。 241 

土橋課長補佐 今ご質疑にあったとおり、メーカーでその機能によりまして価格差がかなりご 242 

ざいまして、例えば１台で300万円程度のものから、20万円程度で納めていただ 243 

けるものもあるやに聞いているのですけれども、ただ問屋さんが一定の数量を 244 

確保しまして割引などを用いていますので、納品する価格とカタログ価格との 245 

格差が大きいものですから、幾らで入れたから性能がいいとか、一概には言え 246 

ないのですけれども、一応ばらばらにかなりの多岐にわたったベッドがあるよ 247 

うに聞いております。 248 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 249 

副委員長 どこの施設か、３法人の名前をお聞きします。 250 

土橋課長補佐 常任委員会の場で申し上げても差し支えない事業だと思いますので、具体的に 251 

申し上げますと、先ほどの緑寿園と、あとグループホーム土筆で、会社名でい 252 

くと有限会社ケア・コラボレートＫ・Ｈです。そちらは認知症のグループホー 253 

ムで先ほどのコミュニケーションのロボットということと、もう一社が有限会 254 

社クリニカ、こちらは特定施設入所者生活介護カーサシーザースで、先ほど申 255 

し上げました見守りのセンサーつきのベッドと伺っております。 256 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 257 

（なしの声あり） 258 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 259 

 （８）、平成28年度介護保険特別会計補正予算について説明を求めます。 260 



- ５ - 

 

 （８）平成28年度介護保険特別会計補正予算について 261 

木村係長 （別紙資料に基づき説明する。） 262 

委 員 長 説明が終わりました。 263 

 質疑ございますか。 264 

（なしの声あり） 265 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 266 

 （９）、平成28年度一般会計補正予算について説明を求めます。 267 

 （９）平成28年度一般会計補正予算について 268 

森 主 査 （別紙資料に基づき説明する。） 269 

委 員 長 説明が終わりました。 270 

 質疑ございますか。 271 

（なしの声あり） 272 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 273 

 ここで保健福祉部長から口頭報告があります。 274 

 ○ 生活保護受給者の逮捕について 275 

国嶋部長 本日、福祉課保護係業務におきまして、生活保護受給者が逮捕されたという情 276 

報が警察から入っております。容疑につきましては公務執行妨害、具体的内容 277 

につきましては自宅を訪問した職員２名に対して包丁でおどして一時的に拘束 278 

をしたという内容になります。詳細につきましては、個人名等はここでは申し 279 

上げられませんけれども、今後例えば起訴猶予になる可能性もございますけれ 280 

ども、今のところ職員に対して身体的被害はなし、もちろん経済的被害もござ 281 

いません。ただ、包丁を持って職員に対応したということは見過ごすことはで 282 

きませんでしたので、滝川警察署のほうに相談、被害届を出していた結果、本 283 

日逮捕に至ったという報告を受けております。 284 

委 員 長 質疑ございますか。 285 

（なしの声あり） 286 

委 員 長 この件については、報告済みといたします。 287 

 ２ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙 288 

委 員 長 第３回定例会以降の調査事項について、別紙のとおりとすることでよろしいで 289 

すか。 290 

（異議なしの声あり） 291 

委 員 長 そのように決定します。 292 

 ３ その他について 293 

委 員 長 ３、その他について、委員から何かありますか。 294 

（なしの声あり） 295 

委 員 長 事務局から何かありますか。 296 

（なしの声あり） 297 

 ４ 次回委員会の日程について 298 

委 員 長 次回委員会の日程については正副委員長に一任願えますか。 299 

（異議なしの声あり） 300 

委 員 長 以上で第14回厚生常任委員会を閉会いたします。 301 

閉  会 １４：１６ 302 

 303 


